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PAUTA: 12 

 13 

1. Abertura;  14 

2. Análise e aprovação da ata da reunião ordinária - 15/12/2022;  15 

3. AGESAN: Panorama Saneamento básico na bacia;  16 

4. Programa Revitalização; 17 

5.  35 anos Comitesinos; 18 

6. Plano de Trabalho 2023; 19 

7. Assuntos Gerais.  20 

 21 

ATA ORDINÁRIA Nº 01/23 – REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 22 

Aos nove dias do mês de março do ano de 2023, a plenária do Comitesinos se reúne às quatorze horas, 23 

de forma presencial, na Escola de Gestão e Negócios, Auditório E09 005, Unisinos Campus São 24 

Leopoldo (Av. Unisinos, 950 - Cristo Rei, São Leopoldo - RS, 93022-750, entrada acesso 1). 25 

Abertura: a presidente Viviane Feijó Machado dá as boas-vindas e agradece a participação dos 26 

presentes. Ela fala sobre as dificuldades dos últimos anos, e dá destaque por ser a primeira plenária 27 

presencial do ano. Lembra que já havia sido combinado que as duas primeiras reuniões do ano de 2023 28 

seriam no formato presencial, e que nas próximas reuniões decidiríamos sobre o formato definitivo a 29 

ser adotado. 2) Análise e aprovação da ata da reunião ordinária – 15/12/2022; a presidente coloca 30 

a aprovação da ata para votação, e é aprovada por unanimidade. Passando para o próximo item 3) 31 

AGESAN: Panorama Saneamento básico na bacia; Demétrius Jung Gonzalez, diretor-geral da 32 

Agesan-RS, se apresenta como membro da plenária, representando a ABRASINOS. Ele explica o que 33 

é a AGESAN e aponta algumas questões importantes sobre as agências reguladoras e as prestadoras 34 

de serviço, como a CORSAN. Fala também sobre a regularização de resíduos e os planos de 35 

saneamento nos municípios da bacia. Após o fim da palestra, a presidente Viviane abre para 36 

questionamentos. O vice-presidente Daniel Pereira questiona sobre o compartilhamento de 37 

informações da AGESAN, e Demétrius garante que as informações são todas disponibilizadas pela 38 

instituição. Anderson Etter, SEMAE, destaca os três anos sem reuniões plenárias. Comenta a 39 

necessidade de enraizar a cultura do saneamento e afirma ter sido entusiasta da adesão à AGESAN em 40 

São Leopoldo. Destaca a relação entre a agência reguladora e o cumprimento de metas, e fala como a 41 

pauta ambiental não é compreendida ao ponto das pessoas votarem por representantes. Demétrius fala 42 

em construir soluções juntos. 43 
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Dra. Ximena Cardozo, Regional Sinos, pergunta sobre o que a AGESAN tem feito em relação às 44 

perdas. Demétrius responde que a AGESAN tem um programa de redução de perdas. Segundo ele, não 45 

adianta investir onde não vai dar resultado, os macromedidores ajudam a saber onde estão as perdas. 46 

Sílvio Klein, COMUSA, fala que existe regulação no estado desde a fundação da AGERGS. Sugere 47 

convidar a Diretoria de Recursos Hídricos e Saneamento (DRHS) ou a Secretaria do Meio Ambiente 48 

para apresentar o plano estadual. Também ressalta os problemas nos dados do IBGE e do SNIS. 49 

Gabriela Ortiz, vereadora de Sapucaia do Sul, traz a situação do seu município. Após apresentar dados 50 

sobre ocupação irregular, pergunta como a AGESAN contribui com o Programa Água, Vida e 51 

Cidadania, e fala sobre a situação da ocupação José Joaquim. Demétrius admite que a situação de 52 

Sapucaia do Sul é um problema, e fala que tiveram uma reunião com a prefeitura sobre a ocupação 53 

José Joaquim. Ele fala também que, sendo uma área do estado, não há o que o município possa fazer. 54 

Afirma que a AGESAN revisou a tarifa social, e lembrou que a agência não participada do Programa 55 

Água, Vida e Cidadania. .4) Programa Revitalização; Juliana Ferraz de Correa, Revitalização, 56 

apresenta o edital a ser lançado pelo programa. Revela um recurso de 4.5 milhões e uma parceria com 57 

o ministério do desenvolvimento regional, e lembra as dificuldades dos processos. Fala como 58 

mobilizaram as secretarias e o ministério a fim de lançar o edital. Após fazer um apanhado dos projetos 59 

e medidas tomadas dentro do Revitalização, ela destaca a participação da EMATER e da 60 

METROPLAN. Apresenta o documento baseado no programa estadual, fala sobre o diagnóstico de 61 

recuperação de áreas degradadas de preservação e os proprietários rurais que aderiram ao programa. 62 

Fala sobre a regularização das vazões e a metodologia utilizada no edital. 5) 35 Anos Comitesinos; A 63 

presidente Viviane Feijó Machado lembra que, no próximo mês, ocorrerá o I Simpósio de Manejo de 64 

Bacias Hidrográficas e Mudanças Climáticas, e que a próxima reunião plenária será dentro do 65 

simpósio, no formato presencial. 6) Plano de Trabalho 2023; A secretária executiva, Kely Boscato 66 

Pereira, apresenta o PLANO DE TRABALHO para o ano de 2023. Sílvio Klein questiona sobre a 67 

revisão do plano de bacia, e reforça a importância do uso da palavra revisão. 7) Assuntos Gerais. 68 

Anderson Etter, SEMAE, comunica sobre o lançamento da Frente Parlamentar pelos Recursos 69 

Hídricos, que será lançada no dia 22/03/23 às 18h, na Assembleia Legislativa, e ressalta que, no dia 70 

14/03/23, começará a 14ª Semana do Rio dos Sinos de São Leopoldo.  71 

 72 

Anexo: lista de presença.  73 
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São Leopoldo, 09 de março de 2023. 78 
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